
Весенний сев набирает обороты. Аграрии знают, что 
для получения богатого урожая вместе с семенами в 
почву необходимо вносить и подкормку для растений.
В текущем году Михайловский завод химических реакти-
вов (МЗХР), откликаясь на растущий спрос, увеличил объ-
емы выпускаемой продукции, реализуя гранулированный 
сульфат аммония хозяйствам не только из Алтайского 
края, но также из Республики Казахстан.
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В майские праздники завод 

продолжал работать в две смены. 
В поселке даже не закрывался дет-
ский сад, потому что остаться дома 
с ребенком мог не каждый житель 
Малинового Озера.

– Работаю аппаратчиком три 
года, всё это время объемы про-
дукции увеличиваются, – рассказы-
вает Евгений Айгазы. – Сегодня за 
восьмичасовую смену гранулируем 
около одного вагона сульфата ам-
мония. Я подаю его на установку, 

которая прессует порошок, дробит, 
получившиеся гранулы фасуются 
в мешки.

Самые горячие месяцы для 
предприятия – с февраля по июнь. 
У фермеров начинается посевная, 
они готовят почву к весенним ра-
ботам. В это время отгрузки мине-
ральных удобрений на химзаводе 
ведутся ежедневно. В день отправ-
ляется около четырех вагонов и 
18–20 машин с продукцией.

– Несколько месяцев часть за-
вода была заставлена мешками с 
удобрением. Сейчас же вывозим 

остатки. Потом наведем порядок 
на территории и будем работать 
на склад, готовясь к следующему 
сезону, – объясняет начальник 
энергоотдела Сергей Герасимов.
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Сырье МЗХР закупает в Новокуз-

нецке и Заринске. Но некоторые 
местные фермеры предпочитают 
использовать именно кристалличе-
ский сульфат аммония, растворяя 
его перед внесением в почву.

– У Михайловского завода 
есть дилерская скидка, поэтому 
приобретать его сырье намного 
выгоднее, нежели везти из За-
ринска, – поясняет руководитель
КХ «Партнёр» Андрей Кожанов. – 
Если брать подкормку, в составе 
которой есть все необходимые ми-
кроэлементы, то ценник получа-
ется космический. Мы покупаем 
всё по отдельности, смешиваем 
вещества с макро- и микродобав-

ками и удобряем растения полу-
ченным «компотом». Пробовали 
работать только с гранулирован-
ными удобрениями, но выходило 
в два раза дороже, в итоге решили 
остановиться на жидких.

Но если жидкими удобрения-
ми просто поливают посевы, то 
гранулы можно вносить в землю 
вместе с семенами. «Каждой се-
мечке достается свой кусочек пи-
тательных веществ», – объясняет 
первый заместитель директора 
завода Николай Немчинов. По его 
словам, спрос на гранулированный 
сульфат аммония увеличивается 
каждый сельскохозяйственный 
сезон, поэтому предприятие еже-
годно увеличивает объемы выпу-
скаемой продукции.

– В 2019 году мы произвели 
порядка 28 тысяч тонн удобре-
ний, в 2020 году – около 32 тысяч 
тонн. В этом году объемы также 
должны вырасти, – уверен пер-
вый замдиректора завода. – Около

60% продукции покупают хозяй-
ства Алтайского края, 40% отправ-
ляется в Республику Казахстан. 
Раньше работали с Новосибирском, 
но в этом году заявок от них не 
поступало. Всё зависит от почвы, 
не всегда ей требуется сера и азот, 
которыми богат сульфат аммония. 
Но в некоторых климатических 
зонах без этих элементов не по-
лучить хороший урожай.

(Окончание на 2 стр.)

На пороге
взрослой жизни

Последний звонок для выпускников 9-х и 11-х классов 
пройдет в Барнауле 22 мая.

Линейки проведут на открытом воздухе. В них примут 
участие более 6900 девятиклассников и 4109 выпускников 
11-х классов из 85 общеобразовательных организаций города. 
Массовых мероприятий в образовательных учреждениях 
не планируется.

Торжественное вручение аттестатов возможно для от-
дельных классов с соблюдением санитарных правил.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

В один клик
Кадастровая палата Алтайского края 20 мая с 13 до

15 часов проведет прямую линию по вопросу получения 
электронных услуг Росреестра в 2021 году.

Специалисты дадут подробные консультации о порядке 
получения услуг в сфере кадастрового учета и регистрации 
права. Также они расскажут об алгоритмах действий при 
работе с электронными сервисами. Звонки принимаются 
по телефону 8 (3852) 55-76-59 (доб. 7212).

В 2020 году регион перешел на новую Федеральную госу-
дарственную информационную систему Единого государ-
ственного реестра недвижимости. Одним из преимуществ 
ее является объединение баз данных Государственного 
кадастра недвижимости и Единого государственного ре-
естра прав.

Это значительно упрощает все регистрационные проце-
дуры и сокращает сроки обработки информации о недвижи-
мости. С помощью нового сервиса выписку о недвижимости 
можно получить в течение нескольких минут.

Зацвела черёмуха
к морозам?

Штормовое предупреждение из-за заморозков пе-
редано в Алтайском крае с 20 по 22 мая. По данным 
синоптиков, на территории региона при прояснении 
будет до -3 градусов.

Также прогнозируются дожди и грозы, сопровождае-
мые сильным ветром. Местами порывы будут достигать
15–20 м/с. В последующие ночи будет немного теплее.
В выходные ожидается повышение температуры.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Растишка» для растений
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Лети за данью полевой
20 мая – Всемирный день 
пчёл.

Дата в память об Антоне 
Янше, считающемся одним из 
основоположников современ-

ного промышленного пчеловодства. Он родился 
в Словении 20 мая 1734 года.

Алтайская популяция среднерусской породы 
представляет огромную ценность для селекцион-
ной работы. Ей присущи такие исключительные 
характеристики, как зимостойкость, высокая 
продуктивность, плодовитость маток.

В свое время предполагалось вести селекцион-
ную работу и распространять алтайских пчел на 
весь регион Сибири, а также создать заповедную 
зону в таежных и горных районах.

Имеются данные о том, что при хорошей ор-
ганизации пчеловождения можно получать в 
среднем до 70 кг товарного меда на одну пчело-
семью. Сейчас средний сбор – до 20 кг,

  КАЛЕНДАР� �АП� .
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  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .
Конкуренция за кресло депутата

Средняя величина микрозайма в крае по 
итогам марта выросла на 10,4% по сравнению с 
аналогичным месяцем 2020 года. При этом объ-
ем среднего микрозайма за год увеличился с 
6,8 до 7,5 тысячи рублей. По России в среднем 
увеличение составило 4,8%.

В предварительном голосовании 
«Единой России» примут участие 
438 кандидатов. В реготделении 
партии окончательно сформиро-
вали пул претендентов на статус 
депутатов Государственной думы 
и краевого Законодательного 
Собрания.

Предварительное голосование пройдет 
24–30 мая по смешанной системе: будет ис-
пользоваться как электронная, так и тради-
ционная форма на избирательных участках 
(последняя – только в финальный день).  

В реготделении подчеркивают, что 
удовлетворены проделанной работой по 
формированию списка потенциальных 
кандидатов.

– Всего в оргкомитет поступило 480 заяв-
лений, отобрали 438, – рассказал председа-
тель АКЗС, секретарь регионального отделе-
ния «Единой России» Александр Романенко. 
– Оставшиеся не были зарегистрированы 
чисто по техническим причинам – непра-
вильно оформили документы, кандидаты 
не смогли лично прибыть в оргкомитет. 
Поставленные задачи мы выполнили. А по 
некоторым показателям произошел рост 
активности претендентов по сравнению 
с кампанией 2016 года.

Например, тогда на аналогичную про-
цедуру в Госдуму зарегистрировались
40 человек, в нынешний раз – 93. В АКЗС 
было 283 кандидата, сейчас уже 345.

Из 93 претендентов на депутатские крес-
ла Государственной думы 51 идет по четы-
рем одномандатным округам, еще 42 – по 
федеральным спискам. Самым конкурент-
ным стал Рубцовский одномандатный округ 

– здесь свои заявки подали 18 кандидатов. 
По Бийскому и Славгородскому округам – по 
12 человек, по Барнаульскому – 9.

В АКЗС по территориальным спискам 
собираются 218 кандидатов, по одномандат-
ным округам – 127. Наибольший «конкурс» 
будет на одномандатном округе № 2 (Клю-
чевский, Кулундинский, Михайловский, 
Табунский районы) – заявилось 7 кандида-
тов. Самая конкурентная территориальная 
группа № 15 – Бийская зона.

– Предварительное голосование – для 
нас это не закрытая процедура, – говорит 
руководитель исполкома регионального 
отделения «Единой России» Денис Голобо-
родько. – Мы максимально привлекаем к 
участию людей беспартийных, сторонников 
партии. Например, среди заявившихся в 

Госдуму 58% – члены партии, оставшиеся 
– либо сторонники, либо беспартийные. 
Примерно такое же соотношение и в АКЗС.

По словам представителей партии, про-
слеживается также тренд на профессио-
нальную составляющую. В общем списке 
участников предварительного голосования 
хорошо представлены сферы образования 
и здравоохранения. Депутатами хотят стать 
ректоры вузов, директора школ, главные 
врачи больниц. 

– Сегодня именно поддержка здра-
воохранения находится в приоритете. 
Отрасль сформировала пул участников, 
которые корпоративно будут отстаивать 
проблемы медицины, – подчеркнул Денис 
Голобородько.

Кристина ЛИВЕР

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный, 8-13 м/с, порывы до 
22 м/с, дождь, гроза. Шторм, пожа-

роопасность 5 класса.
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Ветер северный, 7-12 м/с,
местами порывы до 17 м/с,
дождь. Шторм, пожароопас-
ность 2 класса.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 7-12 м/с, 
порывы до 17 м/с, дождь, гроза. 
Шторм, пожароопасность
2 класса.

20 мая

21 мая

За смену гранулируется вагон кристаллического сульфата аммония.

7,5 .  
 
  А 


  ГЛАВНОЕ .

Ежедневно отправляется четыре вагона и около 20 машин с продукцией.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда»
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Александр Романенко подал документы на предварительное голосование.
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Предпринимательская 
деятельность жителя 
села Северка Ключевского 
района Виталия Гурского 
началась с вязания и про-
дажи веников, сегодня же 
он занят сразу в нескольких 
бизнес-сферах – автопере-
возках, сельском хозяйстве, 
производстве колбасных 
изделий.

Весельчак и крепыш
– Я хорошо помню Виталия, когда 

он учился у нас, получал профессию 
механика, – рассказывает директор 
Ключевского лицея профессиональ-
ного образования Владимир Реп-
кин. – Крепыш, весельчак, никогда 
не унывал, а если бывал грустным, 
значит, что-то действительно серьез-
ное у него случилось. Конек его был 
лабороторно-практические занятия, 
он любил технику и тянулся к ней. 
Нельзя сказать, чтобы Виталий был 
лидером в группе, но ребята в спор-
ных вопросах часто к нему обраща-
лись и к его мнению прислушива-
лись. Когда я узнал, что Гурский стал 
заниматься предпринимательской 
деятельностью, то за него просто 
порадовался. Подумал, что у этого 
парня дело должно пойти.

Получив начальное профессио-
нальное образование, Виталий на 
этом не остановился, окончил заочно 
Алтайский аграрный университет, 
став в итоге уже инженером-меха-
ником. На вопрос, почему учился 
заочно, Гурский отвечает просто:

– Мне хотелось и учиться, и по-
лучать зарплату.

Поначалу это была зарплата води-
теля погрузчика в компании «Лес-
сервис», затем пожарного (тогда он 
в дополнение к основной работе и 
взялся вязать и продавать веники), 
позже – мастера охраны леса. В это 
время Гурский перешел от вязания 

веников к перевозкам, основал свое 
индивидуальное предприятие, так-
совал для получения дополнитель-

ного заработка, далее купил КамАЗ. 
С этого события, по словам Виталия, 
и началась его серьезная предпри-
нимательская деятельность.

Земля уход любит
– Мне приятель предложил взять 

у него в работу 300 гектаров земли, 
и не просто предложил, но помог 
ее обработать и засеять напополам 
пшеницей и подсолнечником, – 
рассказывает предприниматель. 
– Условно говоря, были поначалу 

вилы да лопата, а сейчас собствен-
ное сельхозпредприятие. Создали 
понемногу парк сельхозтехники, с 

первого КамАЗа он и начался, потом 
трактора прибавились. Стали актив-
но прирастать землей.

Три года назад Гурский взял в 
аренду по сути заброшенную, никем 
не обрабатываемую землю и стал 
приводить ее в порядок. Сегодня в 
его хозяйстве имеется тысяча гекта-
ров собственной земли и семь тысяч 
гектаров арендуемой. В нынешнем 
году на половине всех этих площа-
дей сеют подсолнечник, на другой 
– пшеницу и овес. К началу весенней 
кампании, с помощью ссуд Сбербан-

ка и Алтайского фонда микрозай-
мов приобрели для обновления и 
пополнения технопарка два трак-
тора МТЗ, две итальянские сеялки 
и опрыскиватель. 

– У нас пашни расположены в трех 
местах, везде они по составу земли 
разные и к каждой требуется отдель-
ный подход, – продолжает разговор 
Виталий. – Понять, где и как рабо-
тать, какую технику применять, на 
какую глубину сеять можно только 
на практике. Если совета спраши-
вать, то на десять человек десять 
мнений получишь. Так что не зря 
говорится, что крестьянин любит 
все своими руками пощупать. Толь-
ко он не просто любит, он и должен 
так делать.

«Лицеи� ская» колбаса
Чтобы, по словам Гурского, до-

вести поля до нужной кондиции, 
требуются вложения, и немалые. 
Потому значительная прибыль от 
его предприятия по грузоперевозкам 
направляется именно на эти цели, 
так же как и доходы от работы кол-
басного цеха, который он открыл 
там где сам когда-то учился, а имен-
но – в Ключевском лицее профес-
сионального образования. Вернее 
сказать, не открыл, а реанимировал 
простоявшее несколько лет без ра-
боты мини-производство.

– Работу колбасного цеха на базе 
училища мы приостановили несколь-
ко лет назад, поскольку резко упал 
спрос, – говорит Владимир Репкин. 
– Возросли поставки продукции из 
Барнаула и Кемерово, причем по 
сравнению с нашей колбасой, из-
готавливаемой исключительно из 
натуральных продуктов, она была 
достаточно дешевой. Конкурировать 
с ними мы не могли, содержать про-
изводство себе в убыток тоже, и оно 
закрылось.

По словам директора Ключевско-
го лицея профессионального обра-
зования, к нему не раз приходили 

предприниматели с предложениями 
сдать в аренду этот цех или попросту 
продать его им, но он отказывался. 
Не был уверен, что попытка реани-
мировать это производство не при-
ведет к его полному запустению и 
растаскиванию по частям. А затем к 
Владимиру Репкину пришел Виталий 
Гурский. Они поговорили, директор 
расспросил своего бывшего ученика 
о его планах по налаживанию ра-
боты в цехе и остался ими доволен. 
Ударили по рукам – заключили на 
пять лет договор аренды.

На оформление необходимой для 
начала работы документации ушел 
год. Потребовалось сертифициро-
вать производственную площад-
ку согласно требованиям строгих 
СанПиНов, предъявляемых к пред-
приятиям пищевой переработки. А 
затем Гурский сделал в помещении 
цеха основательный ремонт, доку-
пил недостающее для полноценной 
работы оборудование, в том числе 
упаковочное, и приступил к новому 
для себя делу.

– Когда Виталий сумел наладить 
в колбасном цехе безотходное про-
изводство и всё закупаемое сырье 
стало перерабатываться до единого 
грамма, я понял, что он настоящий 
хозяин-предприниматель, – уважи-
тельно отмечает Владимир Репкин. 
– Расширился ассортимент продук-
ции, возросла ее реализация, что 
позволило несколько понизить цену, 
и «лицейскую» колбасу вновь стали 
охотно покупать. Ведь все качества 
натурпродукта она сохранила.

– Нерешаемых вопросов не су-
ществует, – улыбается Виталий 
Гурский. – Если головой работать 
и всё по совести делать – все вопросы 
решаемыми станут. Надо верить в 
себя, верить, что ты сильный, что 
твое упорство и постоянная ка-
чественная работа неминуемо дадут 
положительный результат, и тогда 
все будет нормально.

Константин СОМОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

«Жадным»  
повысят налог

Выступая в Госдуме, Михаил Мишустин на прошлой 
неделе обвинил бизнес в жадности и предупредил, что 
для тех компаний, которые «агрессивно выводят диви-
денды», может быть введена прогрессивная ставка налога 
на прибыль.

Правительство снова вернулось к главной задаче – испол-
нению долгосрочных целей, объявленных Владимиром Пути-
ным. Одна из самых амбициозных – увеличить инвестиции 
в российскую экономику на 70% к 2030 году.

Мишустин рассказал о том, как правительство меняет или 
разрывает налоговые соглашения с низконалоговыми юрис-
дикциями. В 2019 году российские компании вывели за рубеж 
4,3 трлн рублей, и больше четверти из них пришлось на эти 
юрисдикции, которые Минфин теперь перекрывает, сообщил он.

Опрошенные изданием The Bell эксперты сомневаются, 
что прогрессивный налог поможет реализовать российское 
экономическое чудо.

Обсудят  
проблемы бизнеса

В преддверии Конгресса предпринимательских объе-
динений Алтайского края с 19 по 25 мая в Барнауле прой-
дут тематические секции, круглые столы и панельные 
дискуссии.

Как информирует профильное краевое управление,  
на этих площадках планируется обсудить ряд актуаль-
ных тем, предложенных предпринимательскими объе-
динениями региона: «Развитие страхования в сельском 
хозяйстве», «Защита интеллектуальной собственности», 
«Привлечение молодых специалистов для трудоустрой-
ства на предприятия региона», «Совершенствование ре-
гионального налогового законодательства» и др. Кроме 
того, состоятся дискуссии по вопросам развития пред-
принимательства в Алтайском крае, его перспективам 
и вызовам, системы поддержки, реформирования кон-
трольно-надзорной деятельности.

В итоговом заседании Конгресса предпринимательских 
объединений 28 мая планирует принять участие губернатор 
Виктор Томенко.

Сократить  
дефицит строителей

Правление Союза строителей Алтайского края предлага-
ет создать в регионе координационный совет по вопросам 
среднего профессионального образования и разработать 
комплексную программу по поддержке системы подго-
товки рабочих кадров.

С такой идеей объединение работодателей хочет обра-
титься к региональному правительству. Нехватка профес-
сиональных квалифицированных кадров сегодня одна из 
острейших проблем для строительной отрасли. Ситуация 
усугубляется последствиями ограничительных антиковид-
ных мероприятий, сокративших поток трудовых мигрантов, 
традиционно задействованных в строительстве.

Члены союза готовы оказывать поддержку профильным 
учебным заведениям, предоставляя им производственную 
базу, использовать СРО «Алтайские строители» в качестве 
информационной площадки, где выясняются потребности 
отрасли в кадрах. Однако в союзе считают, что необходимо 
добиваться повышения бюджетного финансирования для 
подготовки квалифицированных рабочих и техников.

Евгений ШУМИЛОВ

Почему заплатили больше?
«Прочитал в вашей газете, что 

налогов с малого бизнеса в первом 
квартале собрали значительно боль-
ше, чем раньше. Не верится, что пред-
приниматели просто так заплатили 
эти деньги. Наверное, обдирают их 
как липку?

Евгений Степченко,  
г. Рубцовск».

Отвечает пресс-служба УФНС по 
Алтайскому краю:

– Увеличение доходов бюджета 
на 570 млн рублей, или на 44% от 
плательщиков со специальным 
налоговым режимом, произошло 
в результате нескольких факторов:

Увеличилось поступление по упро-
щенной системе налогообложения на 
350 млн рублей, или на 37% в сравне-
нии с прошлым годом. Это произошло 
из-за того, что прибавилось количе-

ство плательщиков, которые раньше 
были на «вмененке» (ЕНВД), а также 
за счет роста декларируемых доходов.

Увеличились поступления по па-
тентной системе налогообложения 
на 139 млн рублей. Патент стал более 
привлекательным, и его предпочли 
почти четверть плательщиков ЕНВД. 
В результате количество патентов в 
крае выросло с 846 до 15 тысяч.

Рост доходов от продажи сельско-
хозяйственной продукции привел к 
увеличению налоговых доходов по 
единому сельхозналогу на 102 млн ру-
блей, или на 177%.

Появился доход в бюджете от само-
занятых, НДП – 9 млн рублей.

Так как первый квартал стал пере-
ходным для плательщиков ЕНВД, то в 
бюджете были учтены поступления 
от ЕНВД за предыдущий год.

Евгений ШУМИЛОВ

На 42% увеличился экспорт 
продукции АПК Алтайско-
го края по итогам первого 
квартала. Рост произошел 
благодаря увеличению от-
грузок злаков и товаров, 
относящихся к группе про-
чей продукции агропромыш-
ленного комплекса.

На берег  
турецкии�

Новый маршрут сократит сро-
ки доставки сельхозпродукции из 
Алтайского края в Турцию. Речь 
идет о сухопутном транспортном 
коридоре Баку – Тбилиси – Карс. 
Первая партия продуктов перемола 
уже отправлена железнодорожным 
транспортом со станции Алейская. 
В вагонах везут пшеничные отруби 
массой 420 тонн.

«Срок доставки составит около 
14 суток. Это вдвое быстрее, чем по 
Черному морю. Новый маршрут по-
зволяет аграриям Алтайского края 
не только увеличить прямой экспорт 
продуктов перемола в Турцию, но и 
снижает затраты на транспортиров-
ку за счет исключения перевалки в 
портах, фрахта судов», – пояснили в 
пресс-службе Западно-Сибирской 
железной дороги.

Традиционно доставка грузов в 

Турцию ведется через порты Чер-
ного моря. Транспортная цепочка 
включает более пяти логистических 
операций. При этом сроки составля-
ют почти месяц.

Поезд мчит на Восток
Налажена отправка «зерновых 

экспрессов» из края в Китай. Они 
позволяют вдвое сократить время 

доставки груза – с 12 до 6 суток.
Первый такой экспресс на экспорт 

был отправлен в марте. А накануне 
уже двинулся четвертый от станции 
Алтайская. Он проследует до станции 

Забайкальск в Забайкальском крае. 
Затем запланирована перегрузка и 
транспортировка продукции потре-
бителям Китая в восточные и север-
ные районы страны.

В состав вошли 67 зерновозов. Груз 
пшеницы – более 4,2 тыс. тонн, сооб-
щает Западно-Сибирская железная 
дорога.

Что везут из края
Федеральная таможенная служба 

опубликовала официальные резуль-
таты внешнеэкономической деятель-
ности за первый квартал 2021 года. 
В рамках регионального проекта 
«Экспорт продукции АПК» с января 
по март на экспорт алтайскими гру-
зоотправителями отправлено свыше 
190 тыс. тонн сельскохозяйственного 
сырья и продовольствия на 90 млн 
долларов США. В стоимостном выра-
жении прирост составил 42%.

В 2,6 раза выросли отгрузки зла-
ков. Их алтайские переработчики 
экспортировали свыше 74 тысяч 
тонн на 14,6 млн долларов США. 
Наибольшим спросом пользовались 
пшеница, гречиха, ячмень.

Предполагается, что экспорт 
сельскохозяйственного сырья и про-
довольствия из Алтайского края по 
итогам 2021 года должен составить 
274 млн долларов США.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Предприятие реализует сульфат 
аммония напрямую, не пользуясь 
услугами товарной биржи. Также 
завод самостоятельно выстраивает 
логистику. На территории МЗХР рас-
положен железнодорожный тупик, 
что значительно сокращает время 
отгрузки. Иногда между заказом и 
отправкой товара проходит всего 
несколько часов.

Немчинов отметил, что цены на 
продукцию варьируются на про-
тяжении всего года, их пик при-
ходится на апрель, когда аграрии 
только готовятся к посевной. Сей-
час стоимость удобрений медленно 
идет на спад.

– Цены растут на всё, не только 
на подкормку. Дороже становится 
сырье, транспортировка, упаковка 

продукции. К примеру, мягкий кон-
тейнер, который мы используем в 
качестве упаковки, в марте стоил 
около 300 рублей, а в мае уже 500. 
Поэтому и конечная цена сульфата 
аммония тоже растет, – подчеркнул 
предприниматель.

Сверх плана
Каждая восьмая тонна минераль-

ных удобрений, используемая ал-
тайскими аграриями, выпускается 
на Михайловском заводе химиче-
ских реактивов. По информации 
краевого министерства сельского 
хозяйства, хозяйствами региона 
приобретено 160 тысяч тонн ми-
неральных удобрений. Это 106% 
от плана на весну, лето и осень. В 
прошлом году в этот период было 
закуплено 80 тысяч тонн.

– За минувшее пятилетие объемы 
применения возросли в 2,5 раза. Это 
показатель того, что хозяйства уде-
ляют все большее внимание этому 
технологическому аспекту. Сегод-
ня мы отмечаем рост применения 
сложных минеральных удобрений, 
увеличение использования жидких 
минеральных удобрений, растет и 
техническая оснащенность – сегод-
ня никого не удивить инъектора-
ми для внесения средств защиты и 
удобрений, – пояснял заместитель 
министра сельского хозяйства Ал-
тайского края Николай Халин.

Наибольшим спросом пользуют-
ся сложные минеральные удобре-
ния (34% от общего объема покупок), 
аммиачная селитра (27%), жидкие 
удобрения и карбамидно-аммиач-
ная смесь (19%).

Влад ГЕРАСИМОВ

  АПК .

  ЭКОНОМИКА .   «АП»–ИНФО .

И Западу, и Востоку

«Растишка» для растений

С уверенностью в себе

(Начало на 1 стр.)

Динамика потребительских цен 
в Алтайском крае

Наименование продукта, услуги Цена 
11 мая

Рост 
(паде-
ние) 
за 

год, %

Говядина (кроме бескостного мяса), кг 356,54 8,42

Свинина (кроме бескостного мяса), кг 284,99 10,20

Куры охлажденные и мороженые, кг 157,91 12,70

Колбаса вареная, кг 383,62 3,77

Рыба мороженная неразделанная, кг 168,19 4,10

Масло сливочное, кг 524,85 6,12

Масло подсолнечное, кг 130,06 45,24

Молоко питьевое цельное пастеризо-
ванное 2,5–3,2% жирности, л 57,6 7,52

Творог жирный, кг 371,8 -3,35

Сыры сычужные твердые и мягкие, кг 563,77 9,44

Яйца куриные, 10 шт. 79,97 50,40

Сахар-песок, кг 49,79 41,57

Чай черный байховый, кг 878,46 32,50

Мука пшеничная, кг 31 5,73

Хлеб ржаной, ржано-пшеничный, кг 63,97 6,79

Пшено, кг 47,49 -14,85

Крупа гречневая – ядрица, кг 79,18 13,81

Картофель, кг 46,11 99,44

Капуста белокочанная свежая, кг 28,86 -4,25

Лук репчатый, кг 29,63 -27,34

Морковь, кг 45,76 32,14

Огурцы свежие, кг 147,41 44,12

Помидоры свежие, кг 149,79 -1,73

Яблоки, кг 127 7,16

Водка 596 1,44

Сигареты с фильтром отечественные, 
пачка 113,29 14,03

Дизельное топливо, л 48,69 4,40

Бензин автомобильный марки АИ-92, л 42,89 6,96

Бензин автомобильный марки АИ-95, л 44,91 6,35

Отопление, Гкал 1991,59 6,49

Водоснабжение холодное, куб. м 21,17 3,17

Водоотведение, куб. м 20,69 11,06

Водоснабжение горячее, куб. м 148 5,73
Рассчитано по данным Алтайкрайстата

Идет отгрузка зерна на элеватор.

Когда Виталий сумел наладить в кол-
басном цехе безотходное производство 
и все сырье стало перерабатываться до 
единого грамма, я понял, что он настоя-
щий хозяин-предприниматель

Виталий Гурский со своей продукцией.

БАРНАУЛ
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Сообщение
На официальном сайте ООО «Заринская горэлектросеть» https://zges22.ru, в разделе  

Раскрытие информации в соответствии с пп. б п. 12 Постановления Правитель-
ства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничных рынков электрической энергии» опубликова-
на информация о структуре и объеме затрат на производство и реализацию това-
ров, работ и услуг за 2020 год.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельных 
участков

Заказчик: Ананьева Людмила Алексеевна, адрес: Алтайский край, Завьялов-
ский район, пос. Малиновский, ул. Суворова, д. 118, тел. 8-963-577-0505. Кадастровый 
инженер, подготовивший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата  
22-11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская,  
д. 46. кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:11:010001:27, располо-
женный: Алтайский край, Завьяловский район, с. Глубокое (в границах земле-
пользования колхоза «Фрунзенский»). Ознакомиться с проектом межевания можно 
по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 
д. 69. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения направ-
лять по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Совет-
ская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по  
Алтайскому краю в течение 30 дней с момента опубликования данного извещения.

Уведомление о проведении годового общего собрания акционеров
Совет директоров акционерного общества «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» извещает вас, что по решению совета директоров АО «Столовая завода «Бар-
наултрансмаш» 11 июня 2021 г. в 11.15 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 26 (по-
мещение нотариальной конторы), состоится годовое общее собрание акционеров 
акционерного общества «Столовая завода «Барнаултрансмаш» в форме собрания.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем 
собрании акционеров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» – 24 часа 00 ми-
нут 19 мая 2021 г. (владельцы привилегированных акций обладают правом го-
лоса по всем вопросам повестки дня годового общего собрания акционеров  
АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш»).

Повестка дня общего годового собрания акционеров:
1. Избрание секретаря собрания акционеров АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
2. Избрание счетной комиссии АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
3. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской финансовой отчетно-

сти АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2020 год.
4. Распределение прибыли и дивидендов АО «Столовая завода «Барнаултранс-

маш» за 2020 год.
5. Избрание членов совета директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
6. Избрание членов ревизионной комиссии АО «Столовая завода «Барнаул-

трансмаш».
7. Утверждение аудитора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Регистрация участников годового общего собрания акционеров АО «Столовая 

завода «Барнаултрансмаш» производится по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 26 
(помещение нотариальной конторы).

Начало регистрации участников собрания – 11 июня 2021 г. с 11 час.
При регистрации иметь при себе:
– паспорт;
– для представителей акционеров – надлежащим образом оформленную до-

веренность.
Информационный материал, подлежащий предоставлению при подготов-

ке к проведению годового общего собрания акционеров АО «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш», предоставляется для ознакомления лицам, имеющим пра-
во на участие в годовом общем собрании акционеров АО «Столовая завода «Бар-
наултрансмаш», начиная с 21 мая 2021 г. с 9.00 до 16.00 по месту нахождения об-
щества: г. Барнаул, пр. Калинина, д. 28, АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш», 
тел. для связи +7 (3852) 50-43-50.

Решения, принятые собранием, и итоги голосования доводятся до сведения 
лиц, включенных в список лиц, имеющих право на участие в собрании, в форме 
отчета об итогах голосования не позднее четырех рабочих дней после даты за-
крытия собрания путем опубликования в газете «Алтайская правда».

Совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».

Коллектив управления ветеринарии Алтайского края выражает глубокие 
соболезнования Елене Владимировне Гарчевой, начальнику КГБУ «Управление 
ветеринарии по Локтевскому району», в связи со смертью матери

ЗАПОЛЬСКОЙ
Галины Дмитриевны.

Куплю воск пасечный. Дорого. Звонить в любой день с 8.00 до 22.00 
по тел.: 8-923-649-3847, 8-906-943-7654.

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Гостинку в центре Барнаула (18 кв. м). Тел. 8-961-
976-3417.

2-комн. в 2-квартирном доме в центре с. Усть-Ча-
рышская Пристань. Тел. 8-906-968-9448.

1-комн. в г. Новоалтайске (32 кв. м, 4/5, балкон, в 
зале 2 окна, цена 1350 тыс. руб.). Тел. 8-913-237-2490.

3-комн. в р. п. Тальменка, ул. Партизанская (49 
кв. м, 2 этаж, имеется огород, баня, гараж, торг 
уместен). Тел. 8-983-544-3949 (Елена).

3 -комн. в с. Усть-Чарышская Пристань  
(74,2 кв. м, в центре) или меняю на 1-комн. квар-
тиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

2-комн. квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-923-714-6567.
Студию (12 кв. м, после ремонта, мебель, 850 тыс. 

руб.). Тел. 8-913-216-1166.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 20 минут 
до Барнаула, рядом р. Обь. Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировский Тальменского района  
(52 кв. м, окна пластиковые, вода в доме, баня, хозпо-
стройки, цена 160 тыс. руб.). Тел. 8-903-958-9834.

1/2 дома в с. Кучук, 39 кв. м (2 комнаты, кухня, 
туалет в доме). Есть погреб, баня. Участок 9 со-
ток. Можно за материнский капитал. Торг. Тел. 
8-929-394-7785.

В с. Анисимово Тальменского района (40 кв. м,  
огород 19 соток, гараж, баня, все хозпостройки, 
недорого). Тел. 8-923-650-8515.

1/2 кирпичного дома, 80 кв. м (3 комнаты, кух-
ня, кочегарка, кладовая, туалет и вода в доме, 
окна и двери пластик, крыша и забор профна-
стил, гараж на 2 авто, баня, летняя кухня, по-
греб, хоз. постройки, сад и огород 10,4 сотки). 
Обращаться по адресу: с. Кучук, ул. Новая, д. 3, 
кв. 1. Тел. 8-923-655-8409.

В п. Южном в ГСК-25 (район подстанции, 3,5х7 м, 
погреб, смотровая яма, свет, штукатурка, бетон-
ный пол, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, домик, банька, вода 
круглосуточно, приватизирован). Тел. 8 (3852) 63-
62-59.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичный дом, 
хозпостройки, емкость для воды, приватизиро-
ван). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Обь-2» (7,6 сотки, дом, баня, привати-
зирован). Тел. 8-903-355-4141.

В сад-ве «Прудское» (кирпичный дом, мансар-
да, баня, емкость, плодоносящий сад). Тел. 8-913-
263-5493.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., комплектация люкс, 
пробег 55 тыс. км, один хозяин, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-963-509-6357.

Диски: литые (б/у, диаметром 15), стальные (б/у, 
диаметром 15). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у).  
Тел. 8-913-252-2220.

Токарные станки (1К62, 16К20, 1А95, ТВ-3), пресс –  
63 т, гильотину. Тел. 8-903-911-7751.

Мини-мельницу и мини-пекарню – обе в од-
ном здании. Обращаться по адресу: Курьин-
ский район, с. Курья, ул. Центральная, д. 2а. 
Тел.: 8-963-501-5820, 8 (385-76) 22-8-17.

Бытовую сверлильную установку БСУ-2 (пред-
назначенную для сверления до 9 мм, в различ-
ных материалах, в отличном состоянии, 7 тыс. 
руб., торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Газовую плиту «Карпаты» (4-конф., производ-
ство Румыния, в отличном состоянии). Тел. 8-962-
813-2510.

Шубу (женская, искусственная, цвет коричне-
вый, разм. 46-48, в отличном состоянии). Тел. 8-962-
813-2510.

Домашний мини-стадион (на данном тренаже-
ре можно выполнять 14 всевозможных упраж-
нений, цена 43 тыс. руб., торг). Тел. 56-30-48.

Сапоги резиновые (б/у, разм. 37 и 43). Тел. 8-913-
252-2220.

Белые простыни, женские платки, мыло хозяй-
ственное. Тел. 8-913-219-4906.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежачим 
больным (опыт 12 лет, ответственность, рабо-
тоспособность, честность). Оплата почасовая. 
Тел. 8-913-219-4906.

Добрая, воспитанная молодая собака ищет хозяи-
на. г. Барнаул, ул. Деповская. Тел. 8 (385-2) 61-07-33.

Ищет хозяина в частном доме собака-охран-
ник по кличке Черныш в г. Барнауле (метис ов-
чарки и лайки, окрас черный, возраст 1 год). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошечку и котика в г. Бар-
науле (окрас шоколадный, глаза зеленые, 6 ме-
сяцев, к туалету приучены). Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстояте льства м отда м 
взрослую кошку редкого черепахового окра-
са (глаза зеленые, к туалету приучена, стери-
лизованная). Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые руки мо-
лодых кошек-мышеловок (тигрового и темно-
го окраса, к туалету приучены, стерилизова-
ны). Тел. 8-913-228-5696.

СОЦИУМ
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«Может, меня помнят…»
В этом году традиционная 
акция газеты «Бессмерт-
ный полк «АП» вызвала 
отклик очень многих чи-
тателей. Люди не только 
писали, но и приходили в 
редакцию лично. Не только 
рассказывали о близких, но 
и просили – как например 
Тамара Ивановна Гуляева 
из Барнаула – поискать по-
средством СМИ знакомых 
военной поры…
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Ветеран труда, бывший препо-

даватель строительных дисци-
плин Алтайского государствен-
ного колледжа Тамара Гуляева 
принесла нам в редакцию фото 
мужа Василия Ивановича Гуляева, 
который в годы войны работал на 
штатной должности по вольному 
найму в частях действующей ар-
мии в передвижном военно-экс-
плуатационном отделении № 22 
осмотрщиком-автоматчиком. «И 
всю послевоенную жизнь мой 
супруг трудился на железной до-
роге сначала Омска, а потом, как 
переехали на Алтай, – Славгорода, 
Барнаула. Имеет много наград», 
– рассказала пришедшая к нам 
женщина. А потом вспомнила свои 
военные годы, враз перечеркнув-
шие в ее жизни понятие «детство». 
Разлучившие с мамой, заставив-
шие скитаться по баракам и те-
плушкам, работать на заводе, за-
сыпая ночью за станком, где спрос 
был как с большой, взрослой…

Москвичка Тома Гуляева на 
момент начала войны успела 
окончить два класса школы. 
Солнечным днем 22 июня, в вос-
кресенье, когда все были дома, 
по радио выступил с важным 
сообщением нарком иностран-
ных дел Молотов. Отец еще до 
судьбоносных слов наркома 
проговорил с безысходностью:: 
«Это война!» И всё. Стало обыч-
ным делом, услышав по радио 
о воздушной тревоге, убегать в 
бомбоубежище, устроенное в 
метро на станции «Сокольни-
ки». Смотреть с опаской в небо, 
ожидая налета в любой момент. 
Слышать о смертях знакомых и 
близких…

Завод, на котором работал отец, 
уже в конце июля отправили в 
эвакуацию со всем оборудова-
нием, с рабочими и их семьями. 
В пути были больше месяца. Ме-
стом назначения стала Сибирь, 
город Омск. «После Москвы впе-
чатление удручающее, – вспо-
минает Тамара Ивановна. – Сам 
авиационный завод разместили 
на окраине города, а нас, приез-

жих, – в школе, в классах, где 
каждая семья отгородила себе 
крохотный уголок и начала хоть 
как-то налаживать быт».

Потом стали развозить по квар-
тирам. Семья Тамары Ивановны 
попала к женщине, у которой на 
руках были старая мать и почти 
взрослая дочь. Потребовали осво-
бодить для приезжих одну из двух 
изолированных комнат. Конечно, 
хозяйка была недовольна.
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Отца, у которого была бронь 

и он не подлежал мобилизации, 
внезапно задержали за недостачу, 
работал он на должности кладов-
щика химикатов. Дали три года 
тюрьмы. Через несколько месяцев 
пришло сообщение о его смерти. 
Мать была беременной, на работу 
ее не брали, никаких пособий не 
было. На что жить, что есть? Пяти-
летнюю сестру, слава богу, взяли в 
детский сад, там она находилась 

круглосуточно. Тамара, пока учи-
лась, после школы шла помогать 
подруге по математике, за это ее 
кормили. В дни, когда было не-
стерпимо голодно, приходилось и 
нищенствовать… Но из-за стесне-
ния девочка часто возвращалась 
ни с чем, говоря матери, что то, 
что ей подали, съела…

Зиму 41-го года Тамара пробо-
лела, не училась. Хотя тянулась 
к знаниям всегда, и учеба ей 
давалась легко. В 42-м прошла 
программу третьего класса, в 
43-м окончила четвертый… Се-
стру матери удалось пристроить 
в детский дом, а Тому не взяли – 
не подходила по возрасту. Родив-
шийся младенец умер от голода, 
так как у мамы пропало молоко. 
После мать устроилась всё же на 
железную дорогу, ее часто по-
сылали в командировки. Когда 
пришлось съехать со старой квар-
тиры на другую, новая хозяйка 
категорически отказалась взять 
женщину с ребенком. Тогда мать 

увела Тому в райисполком, там ее 
присоединили к группе мальчи-
шек и девчонок, потерявшихся, 
отставших от эшелонов.

«Всего нас было 16 человек: во-
семь мальчиков и восемь девочек. 
На работу посылали в основном в 
колхозы и совхозы – полоть, уби-
рать урожай, чаще всего карто-
фель. Так мы промотались лето, 
осенью вернулись в город, при-
строили нас на кожгалантерейную 
фабрику, где не хватало рабочих 
рук. Так как ни у кого из нас не 
было документов, с наших слов вы-
писали дубликаты свидетельств 
о рождении. Из группы девочек 
меня, 12-летнюю, самую младшую, 
директор фабрики на работу брать 
не хотел. Я заплакала, попросила 
не отделять от группы. Скрепя 
сердце он согласился…» – всё это 
Тамара Ивановна рассказывает 
совершенно ровным будничным 
голосом, в котором нет ни тени 
трагизма. Да, так жили, такая 
выпала судьба. Так всё поверну-

лось, что родители вынуждены 
были отказываться от детей, а 
дети – становиться взрослыми в 
одночасье…

На фабрике, выполнявшей в те 
годы военные заказы (шили ве-
щевые мешки, патронные сумки, 
офицерские и солдатские ремни), 
Тамару сначала определили рас-
сыльной, а потом перевели в швей-
ный цех. Работали по 12 часов в 
ночную и дневную смены. Девочка 
была шпульницей – собирала у 
швей шпульки, наматывала на 
станочке нитки и уже «заряжен-
ные» разносила обратно швеям. 
Кормили в столовой, но очень 
скудно – всё время хотелось есть. 
Спали в подвальном помещении 
на топчанах.

Однажды в ночную смену, уже 
перед рассветом, Тамара уснула 
прямо за станком… Нитки с бо-
бины стали беспорядочно нама-
тываться на станок, хорошо, что 
рядом сидящая швея быстро вы-
ключила рубильник… «Была бы ты 
старше, сразу под суд!» – закричал, 
увидев эту картину, директор, ко-
торый быстро оказался на месте 
ЧП. С тех пор как могла крепилась, 
чтобы только не уснуть…
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После работы, поспав несколь-

ко часов, шли в госпиталь помо-
гать санитаркам. Когда управля-
лись с мойкой и «утками», Тамара 
писала письма от раненых или 
читала им вслух книги, пела. 
«То ли потому, что я была самой 
маленькой из девочек, то ли на-
поминала раненым их детей, но 
меня в госпитале все любили. 
Большего человеческого тепла 
я за всю свою жизнь не помню… 
И я в нем черпала силы не то что 
работать – просто жить. Мы много 
фотографировались с ранеными, 
сестричками. К сожалению, со-
хранилась только одна фотокар-
точка с одной из девочек нашей 
группы. Но, может, кто-нибудь, 
прочитав эту статью и глядя на 
фото, вспомнит Тому, в девичестве 
Киселёву, и откликнется, напи-
шет в редакцию. После смерти 
мужа и двоих сыновей я была бы 
очень рада такой весточке. Мы 
ведь там жили почти как семья…» 
– говорит Тамара Гуляева.

Выполняем просьбу Тамары 
Ивановны. Если есть желание от-
кликнуться, пишите в редакцию, 
мы передадим женщине письма. 
А мы в свою очередь пошлем этот 
материал омским коллегам – 
через тамошние СМИ найти жи-
вых свидетелей тех лет из окруже-
ния Тамары Гуляевой (Киселёвой) 
гораздо больше шансов…

Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото из семейного архива

Вот такой была Тома Киселева (слева), когда помогала раненым в госпитале. Тамара с сыном на железной дороге.

Семья Гуляевых.
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В ходе визита они побывали в 
Нагорном парке и в других знако-
вых местах Барнаула. Экскурсию 
по городу провели представители 
местной общественности, блоге-
ры и урбанисты. Затем в штабе 
партии состоялся круглый стол о 
проблеме нехватки общественных 
пространств в городе.

– Есть мысль создать зеленые 
пояса в городе. В Барнауле эта идея 
вполне реализуема, в нем нет то-
чечной застройки в таком объе-
ме, как в других городах. Кроме 
того, можно развивать городское 
пространство, создавать больше 
скверов и парков. Существует воз-
можность обустроить Барнаул для 
комфортного проживания, и на 
это нужны политическая воля и 
средства, – отметил Алексей Нечаев.

Лидер партии также отметил, 
что в городе есть над чем поработать 
в плане улучшения уже имеющихся 
общественных пространств. По его 
словам, очень хороша ул. Пешеход-

ная, так называемый барнаульский 
Арбат, но там совсем немного деревь-
ев, только липы. Почему не добавить 
растительности? Есть несколько 
неудачных решений в городе в 
части озеленения и архитектуры.

– Нам стало известно, что воз-
душные ворота города – терри-
торию речного вокзала – могут 
застроить. Всем ясно, что новые 
высотки окончательно запрут го-
род, и прекрасный речной воздух 
больше не будет поступать, – сказал 
Алексей Нечаев.

Лидер партии оценил идею 
урбанистов о создании купече-
ского квартала в исторической 
части города, там, где сохранился 
фрагмент здания медеплавильного 
завода. На его взгляд, она стоит 
того, чтобы ее воплотили. Неча-
ев подчеркнул, что сохранение 
исторических зданий алтайской 
столицы – важная задача для экс-
пертов и неравнодушных граждан.

Он также отметил преимуще-
ство Барнаула в части существо-
вания в нем трамвайных линий.

– По городу курсируют трам-
ваи, правда, находятся они в весь-
ма архаичном состоянии. Но если 
обновить магистрали и пустить 
по ним современные скоростные 
трамваи, город повысит туристи-
ческий потенциал.

Чтобы реализовать обществен-
ные проекты, по мнению Алек-
сандра Нечаева, нужно, чтобы 
народ и власть услышали друг 
друга.

– Мы все взрослые люди, и ког-
да власть относится к нам как к 
несмышленышам, это выглядит 
странно. В регионах считается, что 
прислушиваться к советам людей, 
значит проявлять слабость. У нас 
пока не развита культура ведения 
диалога между народом и властью, 
нужно ее развивать, – высказал 
свое мнение лидер партии.

Кандидат в депутаты Госдумы 
Сардана Авксентьева рассказала 
о том, что станет основой ее пред-
выборной программы.

– У нас всего четыре месяца в 
запасе, и мы должны охватить как 
можно большую аудиторию, поэто-
му я решила сконцентрироваться 
на двух основных темах: построе-
ние диалога общества и власти, а 
также обретение самостоятельно-
сти регионов в принятии финансо-
вых решений, – заявляет она.

Авксентьева отдельно останови-
лась на теме дотационности регио-
нов. В открытом доступе нет согла-
шений о дотациях федерального 
центра, и мы не знаем, на какие 
цели их выделяют. Стоит задумать-
ся о действенности целевых средств 
из федерального бюджета, которые 
связывают руки регионам. Возмож-
но, на местах требуются средства 
совершенно на другие цели. Нужно, 
чтобы в муниципалитетах оста-
валось больше денег, и на местах 
могли сами принимать решения, 
куда их потратить, разумеется, под 
контролем общественности.

Также кандидат в депутаты под-
няла вопрос оттока молодежи из 
малых городов. Чтобы его остано-
вить, она предлагает обеспечить 
равномерное развитие регионов.

– Где бы ни жил человек, он 
имеет право на определенный 
уровень комфортного прожива-
ния. Молодежь хочет находиться 
в современном пространстве, где 

есть хорошие дороги, Интернет. 
Необходимо создавать рабочие 
места и поддерживать в регионах 
определенный уровень дохода, 
поскольку молодые люди едут за 
зарплатой, чтобы выплачивать 
ипотеку, растить детей, – считает 
Сардана Авксентьева.

Один из способов эффективно 
решать проблемы своего города 
кандидат в депутаты видит в пра-
вильной организации обществен-
ных слушаний.

– По-моему, это неправильно, 
что мнение горожан, высказанное 
в ходе общественных слушаний, 
имеет рекомендательный характер. 
Подобную практику нужно менять, 
поскольку публичные слушания 
– маленький референдум. Вы все 
знакомы с новым законом о бро-
дячих животных. Он достаточно 
сырой, потому что был принят без 
согласования с городскими сооб-
ществами, без учета особенностей 
муниципалитетов, – сказала она.

По словам кандидата в депутаты, 
люди в регионах малоактивны, име-
ют некоторую степень усталости от 
политики, поэтому задача партии 
– будить их сознание и убеждать 
идти на выборы, чтобы потом не 
разочароваться в результате.

– Писать в соцсетях возмущен-
ные посты – недостаточно, нужно 
голосовать, это единственный за-
конный и мирный способ сказать 
свое веское слово и начать диалог 
с властью, – считает Сардана Авк-
сентьева.
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Александр Глотов.

  ЗНАЙ НАШИХ! .

Скоро в Питер!
Рубцовский стройотрядовец 
Александр Глотов рассказал, 
как его отряд «Авангард» гото-
вится к третьему трудовому 
семестру.

21-летний Александр Глотов со 
школы не привык сидеть на месте. 
Помимо того что учится на програм-
миста в филиале АлтГТУ – Рубцовском 
индустриальном институте, парень 
является комиссаром студенческого 
строительного отряда «Авангард». 
Прикладывает максимум усилий к 
тому, чтобы бойцам было интересно 
развиваться в разных направлениях: 
трудовом, творческом, спортивном.

– В школе играл в КВН. Представи-
тели моего будущего отряда в то же 
время участвовали в юмористической 
игре, так и познакомились. Решил для 
себя стать частью молодежного движе-
ния. Это было несложно, – вспоминает 
Александр Глотов.

Его задача как комиссара состоит в 
подготовке бойцов к мероприятиям, 
организации досуга для них. В «Аван-
гарде» 20 человек. Найти подход к ка-
ждому активисту непросто. В этом деле 
надо быть тонким психологом, к чему 
и стремится сегодняшний герой «АП». 
Его лидерские качества, сдержанность 
и четкость в работе помогают достичь 
хороших результатов.

Отряду больше 20 лет. Традиционно 
в рамках третьего трудового сезона 
парни и девушки выезжают на пре-
стижные всероссийские, межрегио-
нальные, зональные стройки. Так, в 
пандемийный год ребята помогали 
возводить питерский небоскреб на 
территории комплекса «Лахта-центр».

– Добирались до Северной столи-
цы на поезде. Дорога заняла четверо 
суток. Брали с собой консервы, завар-
ную лапшу. Наше фирменное блюдо – 
крабовый салат. Он вкусный и быстро 
готовится, – вспоминает Александр 
Глотов.

Две недели ребята находились в 
обсервации. Знакомились с другими 
отрядами в онлайн-формате. Сезон в 
целом прошел хорошо. Взяли призо-
вые места по трудовым и творческим 
показателям. Кроме того, каждый из 
бойцов неплохо заработал.

– После своего первого трудового 
семестра я купил профессиональный 

фотоаппарат. Отработав еще один се-
зон, взял хороший сотовый телефон, 
– продолжает комиссар.

Кстати, в нынешнем году «Авангард» 
снова едет в Санкт-Петербург, правда 
на другую стройку. Еще одно важное 
достижение для рубцовских ребят – по-
явление своего отряда Всероссийской 
патриотической акции «Снежный де-
сант». Он называется «Снегири».

– Раньше для участия в проекте выез-
жали в край, в Барнауле нас распределя-
ли по разным отрядам. Теперь у нас есть 
собственная команда. Этой зимой мы 
трудились в Горняке. Помогали ветера-
нам, убирали снег во дворах, проводили 
концерты, – подытожил собеседник.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото из личного архива Александра 

Глотова)

  КРИМИНАЛ .

  ОФИЦИАЛЬНО .
54-я сессия АКЗС 
состоится 27 мая

27 мая, в четверг, состоится 54-я сессия Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания седьмого созыва. В проект 
повестки включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края «О порядке 

назначения и деятельности мировых судей в Алтайском крае».
О внесении изменений в закон Алтайского края «О пчеловодстве».
О внесении изменений в Кодекс Алтайского края о выборах, 

референдуме, отзыве.
О внесении изменений в закон Алтайского края «Об админи-

стративной ответственности за совершение правонарушений на 
территории Алтайского края».

О внесении изменений в статьи 6 и 7 закона Алтайского края 
«О порядке назначения и проведения опроса граждан в муници-
пальных образованиях Алтайского края».

О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края.
О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края.
О внесении изменений в статью 1 закона Алтайского края

 «О наделении органов местного самоуправления государственны-
ми полномочиями по обеспечению жильем ветеранов, инвалидов 
и семей, имеющих детей-инвалидов» и закон Алтайского края 
«О наделении органов местного самоуправления государственными 
полномочиями по постановке на учет и учету граждан, выехавших 
из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей, 
имеющих право на получение жилищных субсидий»

О внесении изменений в статью 2 закона Алтайского края 
«О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Алтайском 
крае» и статьи 4 и 16 закона Алтайского края «Об образовании в 
Алтайском крае».

О молодежной политике в Алтайском крае.
О внесении изменений в закон Алтайского края «О градостро-

ительной деятельности на территории Алтайского края».
О внесении изменений в закон Алтайского края «О предостав-

лении жилых помещений государственного жилищного фонда 
Алтайского края».

О внесении изменений в статьи 5 и 10 закона Алтайского края 
«Об организации транспортного обслуживания населения в Ал-
тайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об Уполно-
моченном по правам ребенка в Алтайском крае».

О порядке установления величины прожиточного минимума 
в Алтайском крае.

Об установлении срока рассрочки оплаты недвижимого имуще-
ства, находящегося в государственной собственности Алтайского 
края и приобретаемого субъектами малого и среднего предпри-
нимательства при реализации преимущественного права на 
приобретение арендуемого имущества». «О внесении изменения 
в закон Алтайского края «О бесплатном предоставлении в соб-
ственность земельных участков».

О внесении изменения в статью 4 закона Алтайского края 
«О статусе «Дети войны».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтайского края.
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на 

проекты федеральных законов, поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации.

Об утверждении Доклада Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания «О состоянии законодательства Алтайского края 
в 2020 году и перспективах его совершенствования».

Об обязательном публичном отчете Губернатора Алтайско-
го края, Председателя Правительства Алтайского края Томенко 
Виктора Петровича о результатах независимой оценки качества 
условий оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны 
здоровья, образования, социального обслуживания, которые рас-
положены на территории Алтайского края и учредителем которых 
является Алтайский край, с 1 января 2020 года по 31 декабря 2020 
года и принимаемых мерах по совершенствованию деятельности 
указанных организаций.

О деятельности Уполномоченного по защите прав предпри-
нимателей в Алтайском крае в 2020 году.

Об отчете о работе Счетной палаты Алтайского края за 2020 год.
Об отчете о результатах приватизации государственного иму-

щества Алтайского края за 2020 год.
О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого За-

конодательного Собрания.
О поощрении Благодарственным письмом Алтайского краевого 

Законодательного Собрания.
Сессия начнет работу с 9 часов в Алтайском краевом Законода-

тельном Собрании по адресу: ул. Анатолия, 81. На сайте АКЗС и 
официальном аккаунте в YouTube будет осуществляться прямая 
трансляция.

Заседания постоянных депутатских объединений и комитетов 
пройдут накануне, 26 мая.

Похитил 
пожертвование

В Тальменском районе полицейские 
задержали вороватого местного жителя, 
который влез в храм и вытащил оттуда 
что понравилось.

В заявлении, поступившем в дежур-
ную часть, сообщалось, что неизвестный 
злоумышленник сорвал ночью в церкви 
навесной замок, влез внутрь. Похитил по-
жертвования около 3500 рублей, крестик с 
цепочкой из стали и газовую горелку.

Как выяснили сотрудники правопорядка, 
сделал это житель села Ларичиха. Свою вину 
он отрицать не стал. В дальнейшем также ста-
ло известно, что молодой человек изрядно 
докучал односельчанам. Выбил окно и украл 
900 рублей у 94-летней пенсионерки, из другого 
дома вытащил бензопилу. Теперь вор задержан.

А камера всё записала
Личность жительницы Барнаула, похи-

тившей из магазина цифровой и бытовой 

техники жесткий диск, удалось установить 
благодаря камерам видеонаблюдения.

Сотрудник торговой точки сообщил в де-
журную часть полиции, что с выставочной 
витрины исчез внешний жесткий диск стоимо-
стью 7200 рублей. Заявитель также рассказал, 
что пропажа была выявлена при пересчете 
товара. На видео с камер наблюдения было 
четко видно: товар забрала какая-то женщина.

Оперативники уголовного розыска установи-
ли ее личность. Это оказалась ранее судимая за 
мошенничество 32-летняя жительница Барнаула, 
нигде не работающая. Женщина призналась в 
краже. Объяснила, что похищенное продала како-
му-то незнакомцу. Ущерб пообещала возместить. 
В отношении дамы возбуждено уголовное дело.

Ночные налётчики
В Барнауле полицейские задержали двух 

мужчин, напавших на пенсионера прямо 
в его квартире.

В отдел полиции по Октябрьскому району 
поступило сообщение от 72-летнего жителя 
краевой столицы. Пенсионер пожаловался, 
что двое незнакомцев избили и ограбили его.

На место происшествия выехала следствен-
но-оперативная группа. Как выяснили пра-
воохранители, ночью пенсионер проснулся 
от сильного шума: кто-то колотил по двери. 
Открыв ее, увидел двух неизвестных, кото-
рые с порога оттеснили дедушку, повалили 
его на пол и начали избивать гвоздодером. 
Требовали деньги. Но потом, бросив избитого, 
сами начали искать их. Нашли в карманах его 
одежды 8500 рублей и скрылись.

Налетчиками оказались двое ранее судимых 
жителей краевой столицы 36 и 30 лет. Похи-
щенные деньги они потратили на спиртные 
напитки. Теперь мужчины взяты под стражу. 
Им инкриминируется разбой, совершенный 
с незаконным проникновением в жилище.

Согласился, а зря…
Инспектору Управления Федеральной 

службы судебных приставов по Алтайскому 
краю вменяется взятка.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Людмила Рязанце-
ва, в конце октября 2020 года пристав получил 
50 тысяч рублей в одном из офисных зданий 

Барнаула. Деньги предназначались для уплаты 
за незаконные действия в пользу взяткодателя. 
Тот пожелал, чтобы сняли ограничения на реги-
страционные манипуляции с его автомобилем 
до окончания исполнительного производства. 
И инспектор согласился пойти на это за опре-
деленную мзду.

Но всё это стало известно в отделе собствен-
ной безопасности Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Алтайскому 
краю, а также оперативным сотрудникам ФСБ. 
В отношении «доброго» пристава возбуждено 
уголовное дело.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Нагрузка турсезона
Летом особое внимание на объектах туристического 
комплекса уделят безопасности и качеству услуг. 
Об этом рассказали на заседании Координационного 
совета по развитию туризма при губернаторе.

Ожидается, что из-за закрытия границ, реализации програм-
мы кешбэка количество гостей края значительно увеличится 
в сравнении с прошлым годом.

– В отдельных территориях – Яровом, Белокурихе, Алтай-
ском, Егорьевском, Завьяловском, Романовском, Чарышском 
районах, скорее всего, будет максимальная загрузка, – отметил 
начальник управления по развитию туризма и курортной дея-
тельности Евгений Дешевых. – Ежегодно летом у нас отдыхает 
более 1 миллиона человек – половина от годового показателя 
всего туристско-экскурсионного потока.

Руководитель управления также обозначил проблемные 
точки отрасли в это время. Речь идет о существенных нагруз-
ках на инфраструктуру, обеспеченность службами, которая 
рассчитана исходя из количества постоянно проживающих 
на территориях. А в высокий турсезон в отдельных муници-
палитетах значительно увеличивается количество пребыва-
ющих людей.

Так, по словам министра здравоохранения Дмитрия Попова, 
в Яровом количество вызовов скорой помощи возрастает в два 
раза, в Белокурихе – на 30 процентов. Краевые ведомства будут 
рассматривать возможность увеличения в летний турсезон 
числа медицинских бригад в отдельных районах.

Еще одну проблему подняли главы Завьяловского, Алтай-
ского районов и города Яровое. Здесь существуют сложности 
с вывозом твердых коммунальных отходов от туристических 
объектов. Этот вопрос в ближайшее время будет решаться с 
привлечением региональных ведомств.

В рамках Координационного совета рассмотрели и подготов-
ку транспортной инфраструктуры, организацию ремонтных 
работ на дорогах в период летнего сезона. Так, два раза в неделю 
из Барнаула в Белокуриху организован рейс авиакомпании 
«СиЛА». Откроются традиционные автобусные маршруты на 
Яровое из соседних регионов – Томской, Кемеровской, Новоси-
бирской областей.

Большой объем дорожных работ запланирован на трех фе-
деральных трассах: Чуйский тракт, Барнаул – Рубцовск – гра-
ница с Республикой Казахстан и Барнаул – Павловск – граница 
с Республикой Казахстан.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Большое путешествие
С 20 мая возобновляется сезонный автобусный маршрут 

Кемерово – Чемал. Автобусы будут следовать через Барнаул.
Из Кемерово выезжать в путь пассажиры будут в 7.30. 

В 14.45 запланирована 15-минутная остановка в Барнауле. При-
бытие в Чемал – в 22.00.

Отправиться назад по маршруту можно будет в 8.40. В Барнаул 
пассажиры приедут в 15.55, а через 10 минут автобус поедет в 
Кемерово.

Рейсы будут через день. Цена на билет из Барнаула до Чема-
ла – 940 рублей.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА

  НАСЛЕДИЕ .

Алтайохранкультура готовит 
заявку на внесение Денисовой 
пещеры в Солонешенском рай-
оне в Предварительный список 
всемирного наследия ЮНЕСКО. 
Это обязательная процедура 
перед включением в основной 
список.

Как сообщило ведомство в ответ на 
запрос «Алтайской правды», специа-
листы определили границы террито-
рии и предмет охраны. Была проведена 
историко-культурная экспертиза, и в ре-
зультате место признано особо ценным 
объектом культурного наследия народов 
РФ – принято соответствующее распо-
ряжение российского правительства.

Такой статус носят, к примеру, Мо-
сковский Кремль и Государственный 
музей-заповедник «Петергоф». В Си-
бири подобных объектов только три, 
и все они – в Томской области.

Как у точни ли в А лтайохран-
культуре, новый статус повышает 
ответственность за повреждение и 
уничтожение объекта, позволяет 
рассчитывать на государственную 
поддержку – расходы на содержание 
Денисовой пещеры будет покрывать 
федеральный бюджет.

Кроме того, после получения такого 
статуса можно наконец претендовать 
на ЮНЕСКО – а это и есть основная 
цель ведомства.

Денисова пещера отвечает двум 
критериям ЮНЕСКО. Во-первых, это 

уникальное свидетельство культур-
ной традиции или цивилизации. 
Ведь именно здесь были обнаружены 
останки ранее неизвестного науке 
вида людей Homo altaiensis, или 
денисовцев. Во-вторых, это место – 
выдающийся образец характерного 
для данной культуры поселения и 
взаимодействия человека с окружа-
ющей средой.

«В пещере исследована наиболее 
протяженная и непрерывная во вре-
мени стратиграфическая колонка, 
которая охватывает практически 
300 тыс. лет истории человечества 
от каменного века до Средневековья», 
– сообщает ведомство.

Алёна 
ИВАНОВА

Теперь можно и в ЮНЕСКО
  ПРОГНОЗ ПОГОДЫ .

Росгидромет обнародовал предварительный прогноз 
погоды на лето 2021 года в Сибири. В Алтайском 
крае оно будет довольно дождливым, но теплым.

И���
По прогнозам синоптиков, 

выше нормы средняя месяч-
ная температура воздуха ожи-
дается на севере Сибирского 
федерального округа. При этом 
в Алтайском крае каких-то 
температурных аномалий не 
предвидится.

В целом июнь будет в пре-
делах нормы. Для Барнаула 
нормой средней месячной 
температуры является +17,7 
градуса.

Во многих районах дождей 
прогнозируется больше нор-
мы. Избыток осадков предпо-
лагается на юго-западе Сибир-
ского федерального округа, 
где располагается Алтайский 
край.

И���
Июль в Сибири порадует 

жаркими днями. Правда, во 
многих территориях Алтай-
ского края всё же будет чуть 
прохладнее, чем обычно.

Осадков ожидается больше 
нормы. По прогнозам синопти-
ков, их избыток наиболее веро-
ятен на юго-западе Сибирского 
федерального округа.

Напомним, в Барнауле нор-
ма средней месячной темпера-
туры для второго месяца лета 
+19,9 градуса.

А�����
В Алтайском крае по тем-

пературе воздуха и дождям 
каких-то аномалий не ожида-
ется. В целом август будет ти-
пичным для нашего региона. 
Для Барнаула норма средней 
месячной температуры в ав-
густе +16,7 градуса.

Таким образом, надеяться 
на жаркое лето жителям Ал-
тайского края, согласно предва-
рительному прогнозу, не стоит. 
Впрочем, это только предва-
рительный прогноз погоды. 
Он может измениться ближе 
к летним дням.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА

Эх, лето красное!


